

## Spende für Katharinenportal

Magdeburg (eb). Einen Scheck über 5.200 Euro hat Heinrich Sonsalla, früherer Geschäftsführer der Wohnungsgesellschaft Magdeburg (Wobau) am Mittwoch an das Kuratorium zur Wiederrichtung des Katharinenportals überreicht. Wie Magdeburgs Bürgermeister Klaus Zimmermann als Vorsitzender des Kuratoriums sagte, beträgt der Spendenstand inzwischen rund 109.000 Euro. Voraussichtlich wird Ende September das Portal fertiggestellt. Für Ende Oktober ist eine Festveranstaltung zur offiziellen Übergabe geplant, bei der die Figur der Heiligen Katharina auf das Portal gesetzt wird.



Heinrich Sonsalla überreichte den Spendenscheck über 5.200 Euro an das Kuratorium zur Wiederrichtung des Katharinenportals. Mit dabei waren (von links): Wobau-Geschäftsführer Peter Lackner, Dieter Beyer, Bürgermeister und Kuratoriumsvorsitzender Klaus Zimmermann, Oliver Ball, Baubeigeordneter Dieter Scheidemann und Hans-Jörg Schuster.

## Mit Telemann zur Kulturhauptstadt

„Telemann-Freundeskreis Magdeburg 2025“ gegründet

Magdeburg (eb). Oberbürgermeister Lutz Trümper hat am Dienstag im Haus der Romanik das Gründungstreffen des Telemann-Freundeskreises feierlich eröffnet. Der Freundeskreis will das Thema „Telemann“ einer breiteren Öffentlichkeit zugänglich machen und es nachhaltig in der Gesellschaft etablieren. Dafür wurden zunächst sechs Sponsoren gewonnen, die ebenfalls am Gründungstreffen teilnahmen. Der „Telemann-Freundeskreis Magdeburg 2025“ wird sich einmal im Jahr treffen.

„Ich freue mich sehr über diese Initiative, da damit nicht nur die Vorhaben rund um das Telemann-Jahr 2017 finanziell unterstützt werden, sondern auch die Folgeprojekte auf dem Weg zur Kulturhauptstadt Europas im Jahr 2025“, so Oberbürgermeister Lutz Trümper. „Es ist wichtig, auch im Kreise der Wirtschaft für die Unterstützung dieses anspruchsvollen Projektes zu werben und Sponsoren zu gewinnen.“

Bislang gehören die SVM Magdeburg, die ÖHMI AG, die MWG, die Strehlow GmbH, die IBM Client Innovation Center Germany GmbH und die DELIKATA Fleisch- und Wurstwaren GmbH zu den Unterstützern des neuen Telemann-Freundeskreises.



Gründungsmitglieder, Unterstützer und Sponsoren des „Telemann-Freundeskreises Magdeburg 2025“

Foto: Landeshauptstadt Magdeburg

deskreises. Es sollen künftig noch weitere Sponsoren für das Projekt gewonnen werden.

Zur Gründung des Freundeskreises sprachen zudem Matthias Puhle, Beigeordneter für Kultur, Schule und Sport, Marco Reiß, Initiator des Projektes „Telemann-Freundeskreis Magdeburg 2025“, sowie Carsten Lange, Leiter des Telemann-Zentrums. Für die musikalische Umrahmung sorgten Mezzosopranistin Uldine Dreißig und das Rossini-Quartett Magdeburg.

Als ersten großen Schritt auf dem Weg zur Kulturhauptstadt soll im nächsten Jahr anlässlich des 250. To-

destages mit der Veranstaltungsreihe „Telemannia – von Magdeburg in die Welt“ an Georg Philipp Telemann erinnert werden. Da der Erfolg der Kulturhauptstadtbewerbung davon abhängt, welche Rolle die europäische Dimension im Bewerbungsthema spielt, wird das Augenmerk auf Telemann als Europäer liegen. So nahm er als erster Komponist musikalische Einflüsse aus ganz Europa in seine Werke auf. Telemann gilt als prägend für die europäische Musikkultur im Spätbarock.

Im Rahmen des Magdeburger Festjahres soll unter anderem ein Telemann-Treffpunkt im Klosterberge-

garten mit Hörstationen eingerichtet werden. Weiterhin sind eine Telemann-Kulturstraßenbahn sowie eine Schifffahrt „Telemann im Fluss“ von Magdeburg nach Hamburg geplant. Zudem wird es natürlich Gastspiele nationaler und internationaler Künstler geben, so wird zum Beispiel der Thomanerchor aus Leipzig zu hören sein.

Den Weg zur „Kulturhauptstadt Europas 2025“ wird allerdings nicht nur Telemann begleiten; als weitere wesentliche Schritte werden 2018 das Magdeburger Recht und die Eröffnung des Dornmuseums in den Fokus gerückt.

## Nachrichten

### Kinderfeuerwehr zeigt ihr Können

Magdeburg (eb). Die Stadtkinder- und Jugendfeuerwehr Magdeburg führt am kommenden Samstag, 20. August, ihren Kinderfeuerwehrtag durch. Dabei handelt es sich um eine Veranstaltung, bei der die Jüngsten des Feuerwehrnachwuchses der Landeshauptstadt ihr Können vergleichen. So werden an diesem Tag alle sechs Magdeburger Kinderfeuerwehren an den Start gehen. Los geht es um 10 Uhr auf dem Gelände des Bikertreffs „Bike Inn“ in der Luisenbalerstraße 19. Um 14 Uhr findet die Veranstaltung mit einer Siegerehrung ihren Abschluss.

### ASZ Sudenburg hilft Probleme zu meistern

Magdeburg (eb). Ab 1. September bietet das ASZ Sudenburg der Volkssolidarität auf der Halberstädter Straße 115 regelmäßige Beratungssprechzeiten an. Jeden Montag und Mittwoch in der Zeit von 10 bis 12 Uhr können sich Menschen in schwierigen Lebenslagen zu den verschiedensten Themen Rat holen. Ansprechpartner im ASZ sind Veronika Fricke und Juliane Kiehne. Das ASZ Sudenburg ist telefonisch zu erreichen unter 0391/624 86 30.

### Trauercafé lädt zu helfenden Gesprächen ein

Magdeburg (eb). Am Mittwoch, den 24. August findet von 15.30 bis 17 Uhr im Hedwig-Pfeiffer-Haus der Pfeifferschen Stiftungen, in der Stresemannstr. 4, Stadtmitte, das nächste Trauercafé statt. Im Trauercafé können sich die Besucher bei Kaffee und Kuchen austauschen, Gemeinschaft erleben, über ihre Trauer reden, voneinander helfen und erleben, dass Sie mit ihrer Trauer nicht allein sind. Um besser planen zu können, wird um einen Anruf unter der Telefonnummer 0152 21531959 gebeten.